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Del egada en el foco de las críticas tras 
descoordinación en inicio de las fondas 
REGIÓN. Autoridad debía gestionar junto a Carabineros el funcionamiento en el Parque Alejo Barrios y, aun 
así, hubocaos en inauguración. Desde la oposición y sectores oficialistas ven situación como “insostenible”. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

ara este lunes estaba 
p programada la inaugu- 

ración de las fondas en 
el Parque Alejo Barrios de Val- 
paraíso, eso sí, sin público, 
pensando sólo en la llegada de 
autoridades comunales, regio- 
nales einvitados. 

Si bien ese era el objetivo 
inicial del evento, producto de 
deficiencias en la información 
entregada por el gobierno, lle- 
gó hasta el recinto gran canti- 
dad de visitantes, obligando a 
adelantar la apertura delas fon- 
das, en primera instancia para 
la medianoche, lo que luego se 
cambió para las 22.00 horas. 

Varios adjudicaron esta si- 
tuación ala delegada presiden- 
cial regional, Sofía González, 
quien debía coordinar los ho- 
rarios y apertura en conjunto 
conCarabineros. De hecho, pa- 
rala oposición lo sucedido fue 
calificado como algo “insoste- 
nible” sise suman los errores 
cometidos recientemente por 
la misma delegada en medio 
dela búsqueda de una serpien- 
te pitón extraviada desde un 
departamento en Valparaíso. 
Entalcaso, la autoridad confir- 
mó equivocadamente su ha- 
llazgo sin tener certeza sobre 
su verdadero paradero. 

Ajuicio del diputado Luis 
Fernando Sánchez (Partido 
Republicano), “la situación 
vivida en el Parque Alejo Ba- 
rrios muestra, una vez más, el 
problema de tener en cargos 
dealto nivel a gente sin expe- 
riencia en gestión, que sólo 
accede a estos cargos por pi- 
tuto o por redes con partidos 
de Gobierno”. Agregó que “la 
cantidad de personas que se 
agolpó en la entrada al par- 
que y también la realidad pro- 
pia delas Fiestas Patrias pudo 
haber conducido a hechos de 
violencia o accidentes y lares- 
ponsabilidad de eso habría 
estado en la delegada y el al- 
calde”. 

Asujuicio, nieljefe comu- 
nal ni la delegada “dan elan- 
cho al cargo que les corres- 
ponde”. 

Para el diputado Andrés 
Celis (RN), la “delegada presi- 
dencial ha vuelto a demostrar 
sutotal descoordinación, esta 

“La delegada 
presidencial, Sofía 
González, demostró 
claramente queno 
hubo coordinación 
ni planificación 
adecuada”. 

Chiara Barchiesi 
Diputada (Partido. Republicano) 

vez en la apertura delas fon- 
das”, hecho que se suma “a lo 
quesucedió con la pitón extra- 
viada en Valparaíso, donde ella 
salió a asegurar que el animal 
habíasido encontrado, sólo pa- 
ra que horas después tuvieran 
que desmentirla”. 

“Este cargo le queda más 
que ancho; desde el primer día 
hademostrado queno está ala 
altura”, indicó, poniendo so- 
bre la mesa que “para colmo 
ahora enfrentamos una alta ta- 

sade accidentes recióncomen- 
zadas las Fiestas Patrias, lo que 
dejaclaro que no hay ningúnti- 
po de preparación ni preven- 
ción adecuada”. 

El legislador precisó que 
González “ha estado siempre 
llena de críticas, pero ya se ha- 
ce insostenible”, añadiendo 
que “no podemos permitir 
más errores en momentos tan 

cruciales para la seguridad y 
tranquilidad dela región”. 

La diputada republicana 
Chiara Barchiesiseñaló quelo 
ocurrido “en las ramadas del 
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LA DESCOORDINACIÓN EN LA APERTURA DE LAS FONDAS EN EL PARQUE ALEJO BARRIOS GENERÓ DURAS CRÍTICAS. 

“Las autoridades 
están llamadas a 
entregar certezas y 
certidumbre para 
que la población 
confíe en sus 
determinaciones”. 

Carolina Marzán 
Diputada (PPD) 

Parque Alejo Barrios fue un 
desorden absoluto”, califican- 
do como “inaceptable que en 
un evento tan esperado por la 
comunidad haya habido tanta 
confusión y falta de organiza- 
ción”. 

Asujuicio, producto de es- 
tos hechos “la delegada presi- 
dencial, Sofía González, mos- 
tró laramente que no tuvoco- 
ordinación ni planificación 
adecuada, que fue lo que afec- 
tó tanto alos fonderos como a 
las personas que llegaron con 
la ilusión de disfrutar de las 
fiestas”. 

CRÍTICAS OFICIALISTAS 
Desdeel propio sector de la de- 
legada, fue la diputada y presi- 
dentaregional del PPD, Caroli- 
na Marzán, quien dejólas críti- 
cas máscontundentes. Expuso 
que “las autoridades están lla- 
madas a entregar certezas y 
certidumbre para que la pobla- 
ción confie en sus determina- 
ciones. Y que ahora, cuando 
enlas Fiestas Patrias el llamado 

    
“La delegada lo 
único que hizo fue 
responder a la 
solicitud que le 
hicieron los propios 
fonderos, no fue 
algo de ella”. 

Tomás de Rementería 
Diputado (PS) 

esala responsabilidad y el cui- 
dado, nuevamente ocurra una 
descoordinación en la entrega 
de información, provocando 
quelas personas se pongan en 
riesgo, parece una falta de se- 
iedad en un momento de ex- 
tremo cuidado”. 

Apuntó que no es primera 
vez que la delegada comete 
errores, añadiendo que “el 
caso de una serpiente pitón, 
que es un animal de compa- 
ñía poco tradicional y que 
continúa extraviado luego del 
errorenla información entre- 
gada porla autoridad, generó 
incertidumbre sobre los pro- 
tocolos de una búsquedareal 
y efectiva, lo que ya nos pare- 
cegrave”. 

Contodos los antecedentes 
sobre la mesa, el diputado To- 
más Lagomarsino (Partido Ra- 
dical) dijo que lo único que se 
puede exigir “a las autorida- 
des, y sobre todo ala delegada, 
es que tengan una mayor coor- 
dinación y así evitar malos en- 
tendidos y malosratos en estas 

  

   

  

Fiestas Patrias”. 

“NO FUE ALGO DE ELLA” 
Intentando comprender el ca- 
os y descoordinación en la 
inauguración de las ramadas, 
el diputado oficialista Tomás 
de Rementería (PS) recordó 

que el cargo de delegada “tiene 
una serie de complicaciones. 
Lo que hizo ella fue responder 
alasolicitud delos propios fon- 
deros, no fue algo de ella”. 

Para el legislador, la delega- 
da “hatenido, en términos ge- 
nerales, una buena gestión, 
quenocreo se vea perjudicada 
por todo lo que ha pasado”. La 
clave, señala, es considerar “la 
situación dificil en materia de 
seguridad que vive el país y 
que, pese aello, Sofía González 
ha podido mantenerse en el 
cargo todo estetiempo”. 

Lo mismo piensa el diputa- 
do y compañero de partido de 
la delegada, Luis Cuello (PC), 
quien aseveró que “ella sólo 
respondióala petición del mu- 
nicipio y de los fonderos”. 

  

DECISIÓN ANTICIPADA 
Consultada por las críticas an- 
te la falta de coordinación, la 
delegada González expusoque 
“es relevante precisar que el 
permiso de la fonda Alejo Ba- 
rrios fue solicitado por los or- 
ganizadores para el día 17 de 
septiembre, sin considerar el 
ingreso de público el día de su 
inauguración”. 

Sin embargo, explicó que 
“considerando que de todas 
maneras llegaron familias has- 
talafonda, y tras recibirla soli- 
citud expresa de los incumben- 
tes y habiendo revisado junto a 
Carabineroslas condiciones de 
seguridad necesarias, desde la 
Delegación tomamos la deci- 
sión de atender este nuevo re- 
querimiento y permitir el ade- 
lanto de su funcionamiento, 
agradeciendo además el es- 
fuerzo adicional de nuestros 
funcionarios policiales”. 

La delegada subrayó que 
“aquí lo más importante es que 
todos tengamos el mismo obje- 
tivo, quees la celebración de es- 
tas Fiestas Patrias con seguridad 
yresponsabilidad. Por eso reite- 
ramoselllamadoal autocuidado 
yasi,en conjunto, disfrutar dela 
mejor maneralagran diversidad 
deeventos quenos esperan”.03 

   

  
  

MUNICIPIO RETIRÓ TABLAS DE DUNAS. 

Denuncia permite 
incautar tablas de 
sandboarden las 
dunas de Concón 

eUnaoportunadenunciaciuda- 
dana que fue canalizada por el 
movimiento Duna Viva ala Se- 
cretaría Regional Ministerial (Se- 
remi)del Medio AmbienteylaDi- 
rección de Seguridad Pública de 
Concón, permitió llevar a cabo 
unoperativo conjunto de fiscali- 
zaciónenlas dunas, quetuvoco- 
moresultado la incautación de 
unimportante número detablas 
de sandboard que se estaban 
arrendando para la práctica de 
esta disciplina sobre las arenas 
del Santuario dela Naturaleza. 
La acción fue destacada por la 
ONGambientalista, que pidió a 
través de sus redes sociales “se- 
guiratentos y hacernos legarsus 
denunciase inquietudes cuando 
observen conductas indebidas 
ennuestro Santuario”. as 

  

ATAQUE FUE EN EDIFICIO GIMPERT. 

Guardia de la PUCV 
fue agredido al 
interior de edificio 
de la universidad 

e Unguardiadela PontificiaUni- 
versidad Católica de Valparaíso 
(PUCV) fue agredido presunta- 
mente por locatarios del Merca- 
doCardonalestelunes. Alrespec- 
to, AlexPaz, vicerrector de Admi- 
nistracióny Finanzasdel plantel, 
señaló que lamentan que haya 
ocurrido al interior delacasa de 
estudios y que tomaron “comuni- 
cacióndirectaconeltrabajadory 
lasorganizacionessindicales.(... 
Recopilamos los antecedentes y 
Josregistros de nuestrascámaras 
de vigilancia; entregamos la in- 
formación alos abogados dela 
universidad y presentaremosan- 
tela Fiscalía una denuncia para 
que agotemos todos los esfuer- 
zosen queeste hecho no quede 
sinsanción”. as
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